

INFORMACION NACIONAL

LA VANGUARDIA
en Zaragoza

Trascendencia de una institución cultural

(Crónica postal de nuestro corresponsal.) — El Consejo Superior de Investigaciones Científicas, creado con tanto éxito por el Caudillo, cuenta con una de sus principales instituciones colaboradoras en Zaragoza. Se trata del Instituto «Fernando el Católico», al que se dió este nombre por ser el del rey aragonés que consiguió la unidad religiosa y política de España. Está patrocinado por la Diputación Provincial, que siempre protegió, con todos sus medios, la alta cultura aragonesa. Aparte de sus tareas meramente culturales, con un fin que podríamos calificar de práctico, ha creado una sección de estudios agrícolas que ya realizó, como primera labor, un estudio del precio científico de la tierra en Aragón.

Entre los Seminarios creados por la institución figuran el de Literatura aragonesa, el de Filología y el de Arqueología y Arte aragones. En la actualidad estos seminarios estudian, para su publicación en breve, una antología de poetas aragoneses de la Edad de Oro; un estudio del cincionero de Elúñiga; una reedición de la poética de Lluzán; estudios particulares sobre algunos escritores aragoneses. Tratan también de formar una Sociedad de Bibliófilos para proceder a la reedición de los clásicos aragoneses.

Ya han realizado alguna obra digna de mencionarse, como la traducción de la obra alemana «Etüdem zur walkstumlichen kultur in Grenzgebiet voz Hoch Aragón und Navarra», de Wemer Bergman; y la edición de una antología titulada «La poesía aragonesa del siglo XVI». También se está reeditando la poética de Lluzán, el teatro aragonés y una antología del siglo XVI.

Ahora se está iniciando la recogida del material lingüístico y folklórico, así como un estudio total del dialecto aragonés.

El director de la sección de Arte y Arqueología, señor Galiay, estudia el contenido artístico de Aragón. Ha terminado ya el fichero del arte prehistórico, al que seguirán el romano, medieval, renacimiento y barroco.

Se han establecido becas para cada una de las secciones, con el fin de asegurar una colaboración eficiente en los trabajos de investigación comunitados.

Por lo expuesto se ve que el Instituto «Fernando el Católico» aspira a una labor seria y de trascendencia, pero no rehuye tampoco la más popular, labor de divulgación. Al efecto ha iniciado ya una serie de conferencias sobre temas de literatura y arte. En las dos primeras desarrollaron temas interesantes en ambas materias, el doctor Moneva y Puyol y el director del Museo Provincial, señor Galiay, dos intelectuales de verdadero prestigio en Aragón. — Luis TORRES.

Zaragoza, marzo de 1944

La Causa general sobre los asesinatos y expoliaciones cometidos por los rojos

Datos acerca de las fabulosas sumas robadas por los jerifaltes marxistas y depositadas en Bancos extranjeros

Madrid, 10. — Acaba de aparecer, con un prólogo del ministro de Justicia, el avance de la Causa general instruida por el Ministerio público acerca de los asesinatos y expoliaciones cometidos durante la dominación roja en la mayor parte de España y especialmente en Madrid.

El volumen es extenso y demuestra cómo el Gobierno rojo dió suelta a los bajos instintos de las turbas y de los delincuentes comunes, a los que armó el propio Gobierno. Se suceden los asesinatos en masa, acompañados casi siempre de robo; la religión es perseguida a muerte y la propiedad explotada; la vida de cuantos residen en zona roja está a merced de las «checas» o de cualquier miliciano, y es la clase media la que aporta mayor tributo de sangre a la vejería roja. Como remate a esta exacerbación del crimen, fué robado todo el oro, plata y divisas y alhajas depositados en los Bancos para repartirselo entre los personajillos de la situación, como lo demuestran los depósitos hechos en los Bancos extranjeros, de los que son los siguientes ejemplos:

• A disposición de Olona, en el Banresparco Eurobank, Paribes y Dreyfus, 475.439.721'00 francos; a favor de Alvaro de Albornoz, en el Chase Bank, 125.000.000 de francos; a favor de L. Araquistain y A. Otero, en Eurobank, en el Crédit Lyonnais, en el Europe, Banque Comerciale, Eurobank y Dreyfus y Compañía, 851.000.000

VIDA SOCIABLE

FIESTA ONOMASTICA. — Mañana, día de San Gregorio Magno, celebra su santo el vizconde de Illa.

JABON de afeitar, es la última creación lanzada por PIMPINELA, que convierte en placer el afeitado diario.

LACA BLANCAFLOR, pruébela.

VINOS PATERNINA, los mejores de Rioja.

LAPIZ HERMES: Recuerde que la expresión de sus labios es la base de su belleza.

Un reloj de Arte y Técnica de Relojería, Paseo de Gracia, 6, es garantía de calidad y alta distinción.

* En su restaurante preferido pida siempre O. FERRARI, el vino de cava español que compite con un buen champaña francés.

HOTEL DEL GOLF

UIGGERDÁ

• • •

Apertura 1.º abril

ANA SANTA

Reserve sus habitaciones propias Hotel

VENDO CASAS EN BARCELONA

AV. GMO. FRANCO, cerca P.º Gracia, rentas bajas, buena construcción, planta y 5 pisos, con almacén y piso dando a otra calle, 2.500.000 Ptas.

5 CASAS en P.º GRACIA, de 3 a 6 millones de pesetas.

ARRABAL, junto Hnos. Doctrina Cristiana, hermosa casa 3 %, pesetas 1.650.000.

VÍA LAYETANA, chat. Diputación, escalera mármol, cabe ascensor puede triplicarse, rentas cerca 3 % neto, 900.000 Ptas.

CONCORDIA, construcción 20 años, rentas bajas, 560.000 Ptas.

ESCUDILLERS, al 5 % neto, y

OTRAS en PELAYO, P.º SAN JUAN, PZA. REAL, RDA. S. PEDRO, AVDA. R. ARGENTINA, etc.

TORRES DENTRO Y FUERA CAPITAL

Llaves en mano:

AVDA. TIBIDABO, CARRETERA ESPLUGAS (cerca Cactus) y SAN ADRIAN; VALLIRANA, MASNOU, CASTELLDEFELS, VALDOREIX, SAN CUGAT, etc.

SOLARES

Sólo quedan 16.000 pl. en chaflán Rosellón-Viladomat, casi comprometidos, a 9'75 Ptas. Vendería por 10 Ptas. pl. Asunto URGENTE.

P.º PTO. FRANCO, 200.000 pl. a 1'40 Ptas.

10.000.000 pl. en S. Ginés, a 1 Pta.

100.000 pl. en Vallvidrera, a 1 Pta.

AVDA. GMO. FRANCO, de 10 a 75 Ptas. palmo.

120.000 pl. en Gasómetro, a 5 Ptas.

8.000 pl. calle Repartidor, entre Albergos y García Robles, a 3 Ptas.

60.000 pl. jto. c. Lérida, a 5 Ptas.

75.000 pl. chaflán O. Redondo, y Rbla. Catalana (final Metro Sans), a 3 Ptas.

y OTROS 150 TERRENOS MAS

CASITAS

CABAÑES, planta y 5 pisos, restaurada, renta más 3 %, 175.000 Ptas.

RADAS, 10.000 pl., 4 tdas. y 4 pisos, a 4 por rellano, 200.000 Ptas.

2 en GRACIA, Travesía San Antonio, nuevas, 70.000 duros.

2 en CJO. CIENTO, viejas pero aptas para su mejoramiento, 180.000 pesetas cada una.

OTRA en SICILIA, 375.000 Ptas., buena casa.

PLATERIA, tda. y 3 pisos para una sola familia, mosaico, baño, calefacción, 125.000 Ptas.

BEJAR, tdo. Matadero, 175.000 Ptas.

Y OTRAS en diferentes sitios.

ULTIMA HORA

2 TORRES en VALLVIDRERA, salida Funicular, llaves en mano; sitio sano, herm. vista, a buen precio.

CASA jto. Lesseps, a punto de decidir a 2 ó 3, vendido al primero que llegue.

CASITA en Artes y Oficios (Hospital), planta, piso y almacén, 30.000 pesetas.

TAMARIT

VIA LAYETANA, 24, principal bis, 1.º - Teléfono 25109
7 corredores en PLAZA, 2 COCHES funcionando. Adelantos urgentes.

HORAS OFICINA: De 10 MAÑANA a 10 NOCHE

La fiesta de los Mártires de la Tradición

Solemnes funerales en Madrid

Madrid, 10. — En la iglesia de la Concepción, esta mañana se han celebrado una misa y solemnnes funerales por los Martires de la Tradición.

En el presbiterio se levantaba un severo túmulo.

Presidieron, en nombre del ministro secretario general del Movimiento, el vice-secretario de Servicios, camarada Valdés;

el gobernador militar, general Sáenz de Buruaga; gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Carlos Ruiz; vicepresidente de la Diputación, teniente coronel Almagro; secretario de la Dirección General de Seguridad, teniente coronel López Barrón; y don Gregorio Urias Arosti, veterano de la guerra carlista y teniente honorario del Ejército.

Asistieron también todos los jefes políticos y destacadas jerarquías de la Secretaría General del Movimiento y de la Jefatura Provincial.

Ofició el clero parroquial.

Al final se rezó un respon.

La amplia iglesia se vio totalmente llena de afiliados del Movimiento y fieles.

En la Casa-Prisión de José Antonio

Alicante, 10. — Esta mañana, a las once, ha sido celebrada en la Casa-Prisión de José Antonio una misa aplicada por todos los Mártires de la Tradición.

Presidió el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, con un representante del gobernador militar, alcalde, presidente de la Diputación Provincial y otras nutridas representaciones, autoridades y jerarquías.

Asistieron los camaradas de las delegaciones de servicios, con sus jerarquías correspondientes.

Celebró el santo sacrificio el capellán de la Casa-Prisión.

Terminada la misa, todos los presentes

pasaron al patio donde fue fusilado José Antonio con los dos falangistas y los dos requetes de Novelda, y allí el mismo sacerdote rezó un respon ante la cruz que señala el lugar donde cayó el fundador, y otro ante el muro donde fueron fusilados los otros cuatro mártires.

A continuación, autoridades y jerarquías visitaron las distintas dependencias de la Casa, en que actualmente se hacen obras de importancia, con arreglo a los planes confeccionados.

Poco después de las doce, todos los asistentes al acto regresaron a la capital. — Cifra.

El centenario del nacimiento de Sarasate

Palma de Mallorca, 10. — En el despaño de Capitanía General el contraalmirante Garcés de los Fayos, general don Antonio Ayam, y el coronel de Aviación don Luis Manzaneque, han entregado al teniente general don Bautista Sánchez González un artístico pectoral y los distintivos de la nueva jerarquía militar recientemente alcanzada que los generales, jefes y oficiales de los tres Ejércitos le ofrecen como testimonio de adhesión y de cariño. El capitán general agradece la atención. — Cifra.

La cartera militar para las clases de complemento

Madrid, 10. — El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército», dispone:

Se amplía el apartado d) del inciso b) de la orden de 20 de agosto de 1942, por lo que se refiere a los brigadas y sargentos de complemento, en el sentido de que tendrán derecho al uso de la cartera militar, sin talonario de vale ni ningún beneficio para viajar por ferrocarril o vía marítima, aunque no estén prestando servicio activo en el Ejército, al objeto de usarla exclusivamente como documento de identidad. — Cifra.

Se calcula en quince mil dólares el importe total del envío

Madrid, 10. — A las dos y media de la tarde llegó el médico a casa de la niña Amparito Peinado. Seguidamente procedió a abrir la caja donde vino la penicilina.

Inmediatamente, el practicante procedió a poner la primera inyección intramuscular.

Preguntamos al médico cuándo podrían saberse los primeros efectos de la medicina y contestó que hasta que no hayan pasado unas cuantas horas no podrá saberse nada.

La segunda inyección le será aplicada a las ocho y media, y las restantes de seis en seis horas, como disponen las instrucciones del Laboratorio Oswaldo Cruz. — Cifra.

Comienza el nuevo tratamiento de la enferma

Madrid, 10. — A las dos y media de la tarde llegó el médico a casa de la niña Amparito Peinado. Seguidamente procedió a abrir la caja donde vino la penicilina.

Inmediatamente, el practicante procedió a poner la primera inyección intramuscular.

Preguntamos al médico cuándo podrían saberse los primeros efectos de la medicina y contestó que hasta que no hayan pasado unas cuantas horas no podrá saberse nada.

La segunda inyección le será aplicada a las ocho y media, y las restantes de seis en seis horas, como disponen las instrucciones del Laboratorio Oswaldo Cruz. — Cifra.

Un cuadro de Sorolla para el Museo del Prado

Madrid, 10. — La profesora del Conservatorio, ilustre actriz Anita Martos, ha donado al Museo del Prado un cuadro del pintor Sorolla, que representa a su abuelo, don Cristino Martos. El retrato es característico en la manera de hacer del gran pintor valenciano. — Cifra.

Llega a Madrid una dosis completa de penicilina para salvar la vida de una niña

La preciada droga ha sido enviada por el Gobierno brasileño

en las actuales circunstancias. Salio el dia 2 de marzo de Rio Janeiro en avión a Natal. Aquí tomó el «Clipper» hasta Bolama, en donde, en otro aparato, fué a Casablanca y de Casablanca a Lisboa. Su entrega se ha ido haciendo de mano en mano entre los pilotos de los distintos aviones utilizados. Se calcula que el importe de este medicamento excepcional, junto con los gastos del transporte aéreo, es de unos quinientos mil dólares, si bien sabemos que el Gobierno brasileño, por la índole especial del caso, lo ha regalado.

A propósito de este envío la Prensa de hoy publica la noticia de que la venta y circulación de la famosa droga llamada penicilina acaba de ser regulada en el Brasil, prohibiendo su salida, por haberse comprobado que al amparo de su popularidad se realizaban negocios ilícitos. — Cifra.